

Innerbetriebliches Mobilitätsmanagement

In Kürze

Der kommunale Fuhrpark trägt mit seinem Fahrzeugbestand zur Emission von CO₂ bei. Deshalb bietet er Ansätze durch Effizienzsteigerungen. Unter anderem konnte Bildung eines hausinternen Carsharingangebotes einen Beitrag zum Klimaschutz leisten.

Projektbeschreibung

Die Stadt Chemnitz nutzt zur Erledigung ihrer Verwaltungstätigkeiten im Außendienst hauptsächlich Pkw. Durch das Herauslösen der Fahrzeuge aus den Ämterstrukturen i. V. m. der Bildung eines gemeinschaftlichen Fahrzeugpools konnte der Auslastungsgrad der einzelnen Fahrzeuge deutlich erhöht und eine flächendeckende Mobilität über alle Organisationseinheiten gewährleistet werden. Insgesamt handelt es sich um nunmehr 33 Fahrzeuge. Momentan sind über 730 Bedienstete zur Nutzung des Fahrzeugpools registriert. Seit der Einführung der neuen Hard- und Software im Jahr 2013 konnte das Management und Fahrzeugauslastung weiter optimiert werden. Somit kann der Fahrzeugbestand gezielt auf einem niedrigen Stand gehalten werden.

Ältere Fahrzeuge werden regelmäßig durch schadstoffärmere Fahrzeugtypen ersetzt, was auch zur Senkung des Treibstoffverbrauchs führt. Dabei erfolgt eine konsequente Beachtung des Leitfadens „Effizienter Fuhrpark“.

Neben dem Fahrzeugpool wird die Mobilität durch Nutzung von Dienstfahrrädern einschließlich Pedelec sowie durch die konsequente Nutzung des ÖPNV für innerstädtische Wege unterstützt.

Erfahrungen, Erfolge, Verbesserungen

Perspektivisch ist die Erweiterung des Mobilitätsangebotes durch Inanspruchnahme eines externen Carsharinganbieters vorstellbar. Damit kann die Etablierung von Carsharing in Chemnitz unterstützt und die Mobilität der Bediensteten bei Kapazitätsengpässen gewährleistet werden.

Ansprechpartner

Name: Tommy Sachse
 Adresse: Hauptamt, Markt 1, 09111 Chemnitz
 Telefon: 0371 488 1046
 E-Mail: tommy.sachse@stadt-chemnitz.de



Chemnitz in Zahlen und Fakten

Bundesland: Sachsen
 Einwohner: 242.670

Stand: 30.06.2014

